



communiqué

N^o:
No.: 160

Le 30 octobre 1985

LE CANADA DESIGNÉ DES OBSERVATEURS

AUX ÉLECTIONS DU GUATEMALA

Le Très honorable Joe Clark, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, a annoncé aujourd'hui que le gouvernement canadien avait acquiescé à la demande du ministre guatémaltèque des Affaires étrangères, M. Fernando Andrade Diaz-Duran d'envoyer des observateurs officiels à l'occasion des élections présidentielles, municipales et législatives qui auront lieu simultanément dans ce pays le 3 novembre. M. Clark a fait savoir qu'il avait désigné comme observateurs officiels du Canada les personnes suivantes: M. Gordon Fairweather, Président de la Commission canadienne des droits de la personne, qui dirigera le groupe canadien, M. Warren Bailie, Directeur général des élections de l'Ontario et M. Louis Lavoie, Directeur des opérations, Elections Canada.

M. Clark a fait savoir que la décision d'envoyer des observateurs pour ces élections dans les circonstances difficiles que traverse le Guatemala était, d'une part, conforme au désir du gouvernement canadien de favoriser l'évolution de la situation en Amérique centrale en vue d'assurer la paix, la stabilité et l'élection d'un gouvernement représentatif, et d'autre part, conforme à l'esprit de l'initiative du groupe de Contadora. M. Clark a exprimé l'espoir que ces élections faciliteront une transition sans heurt vers un gouvernement démocratique civil au Guatemala. Le gouvernement canadien a obtenu l'assurance que les observateurs pourraient disposer des services et des installations nécessaires pour contrôler le déroulement complet du processus électoral, et seraient autorisés à surveiller la tenue des élections à n'importe quel endroit de leur choix. M. Clark a souligné l'importance que revêt l'entière liberté dont doivent disposer les observateurs pour se faire, et pour faire connaître, leur jugement indépendant quant à l'équité et au déroulement des élections et des procédures électorales.